



キャッチフレーズ: 「花いっぱい 笑顔いっぱい 俳句で伸びる大丸小」

大丸小だより 6月号

学校ホームページアドレス【<http://www.minamikyushu-city.hs.plala.or.jp/oomaru-es/>】 (QRコード)



相談力を身に付けよう

校長 遠矢 美緒



校庭の紫陽花が、雨をあびながら生き生きと咲き誇っています。一学期も中盤を過ぎ、学校生活も軌道に乗って参りました。

6月の7・8日は4校合同宿泊学習が実施されました。出発の時、全員がガチガチに緊張していましたが、次の日とてもよい顔をして帰ってきました。自分の成長ぶりに満足したとてもよい顔でした。これからの生活、そして人生にこの経験を生かして行ってほしいものです。

さて、5月に5類に移行した新型コロナウイルス感染症。子供たちにとってコロナ禍の3年は本当に長く、様々な弊害が叫ばれています。中でもコロナ禍中での「小学生の暴力問題(すぐにキレル等)の増加」や「児童生徒の自殺者の急増」が大変気になっています。子供たちの心の中でどのような変化が起きているのか…。私たち大人は真剣に考え、目の前の子供たちに向き合う必要があると考えます。

この2つの問題の一因として、「自分が抱える悩みやむしゃくしゃする思いを解消するすべが分からない」ということがあるのではないかと考えます。実際、本校で行ったアンケート結果を見ても「悩みを相談しない」と答えている子供がいます。子供たちには、具体的な事例を基に、相談することの大切さやその方法を教えること、そして安心できる場所や人など環境を整えてあげる必要があると考えます。

6月の全校朝会では「自分を大切にしよう～心が苦しいときは人に話そう～」という話をしました。この2ヶ月半、子供たちの様子を見ていても、自分の気持ちや状態を伝えることが苦手な傾向にある子供もいるように思います。

もし今現在、悩みがなかったとしても、将来何らかの壁にぶつかるはずです。その時にその壁をしっかりと学習しながらうまく乗り越えてほしい。今、直面している悩みや来たるべき壁に備え、信頼できる大人や友達を見つけ、相談できるスキル…つまり、「相談力」を身に付けてほしいものです。

学校では、これらの課題に対応するため「SOSの出し方に関する授業」を年に1回行っています。ただ、この授業をすれば身に付くということではなく、日頃の会話や教育相談等での日常的なアプローチこそがとても大切と考えています。

・これは、子どもに限ったことではありません。大人の私たちも、一人で悩み、悶々とするのではないよう「相談力」を高めていきたいものですね。

受賞 おめでとう！

4年生の桐木平爽さんが、「よい歯元気いっぱい 図画・ポスターコンクール」において、南九州市・南さつま市から応募された作品の中から、最高賞の南薩歯科医師会会長賞に選ばれました。



南薩歯科医師会会長賞
大丸小学校 4年
桐木平 爽

不審者対応・児童引き渡し訓練

不審者が出たとの想定で児童を保護者に引き渡す訓練を実施しました。安全・迅速な引き渡し方法を確認しながら、児童に対して安全第一に行いました。地域の皆様におかれましても、登下校や休日等に児童への声かけ・つきまとい等が発生しないよう見守っていただけるとありがたいです。



大丸応援団によるプール掃除と水泳学習の開始！

5月28日（日）に大丸応援団の方々と全校児童、学校職員でプール掃除を行いました。きれいになったプールで子供たちはそれぞれの目標をもって、水泳の練習に励んでいます。



晴天の中、大丸応援団の力を借りることで、あっという間に、プールがきれいになりました。ありがとうございました。



少しでも長くそして速く泳げるように子供たちは頑張っています。水泳大会では、練習の成果を発表します。お楽しみに！

水難救助講習会(AEDを用いた心肺蘇生法)

6月12日にPTAと大丸小職員でAEDを用いた心肺蘇生法の訓練を行いました。講師は川辺分遣所から5名の職員が来ていただきました。夏休みのプール開放に向けて、救助の心構えや監視の仕方、心肺蘇生法の仕方など多くのことを学びました。いざという時に動けるように毎年実施している講習会です。



スマホ・ケータイ安全教室（人権教室）

6月1日、人権擁護委員の方（南田さん・網屋さん）2名とNTTドコモの方によるスマホ・ケータイ安全教室（リモート）を行いました。情報機器を活用する際の危険性や人権に配慮した正しい使い方等を教えていただきました。家庭でのルールを作ってみながら意識しながら、上手にスマホを活用していきましょう。



国体応援のぼり旗づくり



土曜授業では、今年開催される「かごしま国体」の応援のぼり旗を全校児童で作りました。3つのグループに分かれて、鹿児島県・京都府・滋賀県の3つの県の応援のぼり旗を作りました。子供たちのアイデアあふれる立派な旗が出来上がりました。

高田小との遠隔授業

本校ではICT利活用の一つとして、近隣の小学校である高田小と遠隔授業の研究を進めています。先日は3・4年生の外国語活動の研究授業を行いました。

次の研究授業に向け、2年生が国語の授業と一緒に学習をして交流を深めています。いろいろな友達の考えや意見が聞けて充実した学習になっています。



7月の主な行事予定

日	曜	主な行事名
3	月	P朝の交通安全指導 いじめアンケート
4	火	児童集会（七夕集会）
5	水	B校時 移動図書館（回収のみ）
6	木	C校時 AEA来校 校内水泳大会 学級PTA
7	金	B校時 学校評議員会 PTA理事会
8	土	土曜授業日 カヌー体験
11	火	ALT来校
12	水	特別校時 クラブ活動 SSW来校 14:00～
13	木	特別校時 AEA来校
14	金	特別校時 県民の日
17	月	● 海の日
20	木	終業式 大掃除
23	日	PTA空き瓶回収 8:00～ 大谷川生態調査
26	水	PTAプール開放
27	木	PTAプール開放
28	金	PTAプール開放
31	月	出校日

※ 変更・中止等の可能性があることを御了承ください。